

やまな

袋井市立山名小学校 学校だより No.6 令和5年8月28日発行

長い夏休みが終わり、元気な子どもたちの声が学校にもどってきました。

2学期は、運動会をはじめ、いくつかの学年行事等も計画されています。行事や授業を通して、子どもたちが主体的に考えたり活動したりすることができるように、機会や場を設定し支援していきます。また、引き続き、熱中症への対応にも努めていきます。保護者の皆様には、毎朝の健康観察とともに、食事や睡眠の確保等の健康管理もよろしくお願いします。

2学期も引き続き、御理解・御協力をよろしくお願いいたします。

【令和5年度 2学期 始業式式辞】

37 日間の夏休みが終わりました。きっと楽しい思い出がたくさんできたことと思います。どんなことがあったか担任の先生にお話ししてください。I 学期の終業式の時にお話しした「夏休みも早寝、早起き、朝ご飯」をしっかり実行した人もたくさんいると思います。早起きをすると、生活のリズムが整うので、I 日の時間が上手に使えるようになりますね。2 学期も続けていけるようにしましょう。

さて、2学期は今日から 12 月 22 日までの 81 日間あります。2学期には、10 月に運動会があります。それ以外にも体育の時間を使って、持久走記録会を行ったり、社会科見学に出かけたりと学年ごとの行事も計画されています。6年生は、11月に修学旅行がありますね。このような行事を成功させるためには、その時だけ頑張っても駄目だと言うことは、みなさんよく分かっていますね。いろいろな行事を成功させるためには、しっかりと準備をすることが大事だし、それ以上に何もない毎日の生活をしっかり過ごしていないと、いろいろな行事は成功できません。

では、充実した2学期にするために、普段の生活で皆さんに頑張ってほしいことを考えてみましょう。

Ⅰ学期の始業式に「よりよい山名小にするための 4 つの約束」のお話をしました。Ⅰ学期の最後にも確認しましたね。その4つの約束を元に、2学期どんなことに頑張ってほしいか考えてみましょう。○授業では、友達とたくさん話し合って、進んで発表すること

進んで発表するためには、どんなことを大事にしたら良いでしょう。私は皆さんに「よく聞くこと」を大事にしてほしいと思います。先生の話を聞くことはもちろんですが、友達の意見もしっかり聞いてください。よく聞くことで、聞いた内容についての自分の考えが生まれてきます。それが生まれてこないと「発表を頑張ろう」と思っても、何を発表していいのか分からないですね。まずはしっかり聞いて、聞いたことを元に自分の考えを膨らませるようにしてください。

○学校生活では、友達同士、お互いの良いところを認め合うこと

仲の良い友達だけではなく、クラス全体の友達の良いとこ見つけをしてみましょう。自分にはない良いところ、自分と似ている良いところをたくさん見つけることで、みんなが認め合える温かいクラスになります。温か味のあるクラスになると、みんなが自然と優しい言葉(ふわふわ言葉)を使えるようになるので、さらに良いところに気付くようになるはずです。

○決まりを守って生活して、下級生の良いお手本になること

「廊下は?」って聞いたら皆さんは何と答えますか?そう「走らない」とか「静かに歩く」って答えられますよね。でも実際に皆さんが廊下を通る様子を見ていると、勢いよく走って行ったり、まだ授業をやっているクラスの横を大声で話して通ったりする人が結構います。これは、「決まりやルールが頭では分かっているけれど、行動で表せていない」という人です。「道路で遊ぶのは危険です」と言いながら「学校の前のような広い道路で遊んでいる人」はいないですよね。本当に危険だと理解して行動しているからだと思います。廊下を走っていて体の大きな人が小さな子にぶつかったら?けがをして松葉杖で歩いている子に接触したら?ちょっと考えたら危険だと分かりますね。なぜその決まりやルールがあるのかをもう一度考えて、正しい行動ができるようにしていきましょう。

○学校やクラスのみんなのためになることを考えて行動すること

運動会ではクラスのみんなで、時には○○組のみんなで力を合わせないといけない場面があり

ます。修学旅行や社会科見学等、グループで行動する場面では、自分のことだけでなく周りの友達 のことを考えて行動しなければいけない場面もあるでしょう。

委員会活動や係活動、4年生以上の皆さんは、2学期にはクラブ活動もあります。学校全体のため、クラスのため、時には下級生のために自分はどうするのがいいのか、考えながら生活できるといいですね。

皆さん | 人 | 人が、毎日の生活の中でこれらのことを意識して実行していけると、充実した 2 学期になって、よりよい山名小に近づいていけると思います。皆さんの頑張りに期待しています。

お願い・お知らせ

防災。目

【防災の日】

9月1日は、「防災の日」です。学校では、8月31日の朝に、地震が 起こったと想定し、一次避難訓練を実施します。9月3日には、総合防災訓練も予定されています。 この機会に、「袋井市子ども防災ハンドブック」を活用し、非常持ち出し品、災害が起きた際にどこ

に避難すればよいか、おうちの人との連絡方法等について、再度確認をお願いします。

飲料水や食料は、最低 3 日 \times 人数分の量を用意しておく必要があると言われています。被災する範囲が非常に広いと想定される南海トラフ巨大地震に備えるには、I 週間分以上の備蓄が望ましいとも言われています。飲料水は「一人 I 日 3 リットルを目安」とされています。そのため、「 $3L\times$ 家族の人数 \times 3日分」のお水が備蓄として必要です。

また、備蓄方法としては、ローリングストックが推奨されています。ローリングストックとは、日頃から少し多めに食料等を買い置きしておく備蓄方法で、賞味期限の古いものから消費してその都度買い足すことで、常に一定の食料が備蓄されている状態を保つことです。普段の生活の中で自然と備蓄ができ、ストックしていたお水や食品の賞味期限切れ等も防げるというよさがあります。

【服装について】

I学期末の学校アンケートで、「暑いので、女子はスカートなしで登校できないか。」という御意見を複数いただきました。そこでIO月までは、スカートなしでの登校も可としていきます。スカートの下に体操ズボンをはかなければならないわけではありませんので、これまで同様、スカートに短いスパッツ等で対応してくださっても構いません。毎日の気温に合わせた対応をお願いします。

【熱中症への対応】

引き続き、残暑厳しい日々がしばらくは続くと思われます。熱中症対策として、<u>登下校時の帽子</u>の着用、水筒・汗拭きタオルの持参等、御協力をお願いいたします。

【職員の氏変更について】

I 年4組担任の太田真実が、夏休み中に入籍をし「田中真実」となりましたので、御承知ください。引き続きよろしくお願いいたします。

